



CÍRCULO DE GESTIÓN SANITARIA

JORNADA ABIERTA DE TRABAJO

19 de mayo de 2014

INNOVACION Y ENFERMEDADES NEURODEGENERATIVAS

Organizado por



OE+SS

Organización Española de Hospitales y Servicios de Salud

Con el patrocinio de

abbvie



Círculo de Gestión Sanitaria

INNOVACION Y ENFERMEDADES NEURODEGENERATIVAS

Lugar de celebración



REAL ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA

Calle Arrieta, 12. 28013 Madrid

Qué es el Círculo de Gestión Sanitaria:

El Círculo de Gestión Sanitaria es una iniciativa de la OEHS y de la Fundación Bamberg, con el apoyo de SEDISA. Se constituye como un círculo de debate sobre la gestión asistencial, clínica, farmacéutica y tecnológica en los Hospitales y Áreas Sanitarias españolas, con el fin de generar conocimiento y recomendaciones de valor, que puedan concretarse en publicaciones de manera que éstas sean accesibles al conjunto de agentes del sector sanitario, bien sean políticos, gestores, responsables sanitarios y resto de agentes en general. El Círculo está gestionado por una Junta Directiva presidida por el Prof. José Luis Carreras, Director médico del Hospital Clínico San Carlos de Madrid. Los invitados a participar en las reuniones del Círculo son Gerentes y Directores Médicos de Hospitales y Gestores Clínicos (Directores de Institutos y de Áreas de Gestión Clínica) y aquellos que proponga la Junta Directiva.

Estructura de la jornada:

Esta jornada, celebrada con el patrocinio de Abbvie, a diferencia de las reuniones a puerta cerrada de los componentes del Círculo, está abierta al público y se estructura en tres conferencias de media hora y tres sesiones de debate de hora y media, con un moderador introductor al tema de debate y cuatro ponentes. Cada ponente dispone de quince minutos para hacer una exposición del tema elegido. Al finalizar las exposiciones se inicia un debate de treinta minutos, con interpelaciones y contestaciones en ningún caso superiores a dos minutos.

Coordinadores

- Prof. José Luis Carreras, Director Médico del Hospital Clínico San Carlos
- Prof. Jorge Matías-Guiu, Director del Instituto de Neurociencias del Hospital Clínico San Carlos
- Dr. Julio Mayol, Director de Innovación del Hospital Clínico San Carlos
- D. Ignacio Para, Presidente de la Fundación Bamberg

Apoyo de redacción

Como en todas las sesiones del Círculo, una periodista del Grupo Saned hará de relatora de la reunión, elaborando un documento de resumen y conclusiones que será circularizado posteriormente con el fin de lograr el consenso de todos los ponentes.

El Médico



PROGRAMA

10:00 INAUGURACION Y BIENVENIDA

- **Prof. José Luis Carreras**, Director Médico del HCSC, Presidente del Círculo de Gestión Sanitaria. Académico de número de la Real Academia Nacional de Medicina
- **D. José Francisco Soto Bonel**, Director Gerente del HCSC
- **D. Antonio Bañares**, Director del Departamento de Gestión sanitaria y Relaciones Institucionales de Abbvie

10:30 CONFERENCIAS

Unidades de Gestión Clínica en Neurociencias: Papel en el proceso de las enfermedades neurodegenerativas

- **Prof. Jorge Matías-Guiu**, Director del Instituto de Neurociencias del HCSC

Innovación para la Transformación del Sistema Sanitario

- **Prof. Julio Mayol**, Director de Innovación del HCSC

11:30 CAFÉ

12:00 INTRODUCCION AL DEBATE

Innovación en las enfermedades neurodegenerativas

- **Dr. Alfredo Rodríguez-Antigüedad**, Presidente de la Sociedad Española de Neurología

12:20 1ª SESION DE DEBATE

INNOVACION Y COSTE-BENEFICIO DE LAS INTERVENCIONES DIAGNÓSTICAS Y TERAPÉUTICAS EN LAS ENFERMEDADES NEURODEGENERATIVAS

Debatientes:

- **Dr. Fernando Alonso Frech**, Especialista de Área de Neurología del HCSC
- **D^a Laura Carrasco**, Directora de la Asociación Parkinson Madrid. Asesora de la Estrategia de Enfermedades Neurodegenerativas del SNS
- **Prof. Juan A. Barcia**, Jefe del Servicio de Neurocirugía del HCSC
- **Dra. Rocío García-Ramos**, Especialista de Área de Neurología del HCSC

13:40 CONFERENCIA CIERRE DE LA MAÑANA

La visión de los pacientes de la innovación en las enfermedades neurodegenerativas

- **D^a María Gálvez**, Directora General de la Federación Española de Párkinson (FEP)



14:00 COMIDA

Lunch

15:00 2ª SESION DE DEBATE

CONTINUIDAD ASISTENCIAL EN LAS ENFERMEDADES NEURODEGENERATIVAS

Introducción:

- **Dr. Julio Zarco**, Director general de Atención al Paciente del Servicio Madrileño de Salud

Ponentes:

- **Dr. Ángel Manuel Molino González**, Director de la UCAP del Hospital Clínico San Carlos
- **Dra. María José Catalán**, Especialista del Área de Neurología del HCSC
- **Dª Mª Teresa Martín Acero**, Subdirectora de enfermería del HCSC y Coordinadora de enfermería de la Estrategia de Enfermedades Neurodegenerativas del SNS
- **Representante del Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad**

16:30 3ª SESION DE DEBATE

NUEVAS HERRAMIENTAS Y PERSPECTIVAS INNOVADORAS EN ENFERMEDADES NEURODEGENERATIVAS. (Biomarcadores, Banco de cerebros, tecnología y señales, genética, nuevas dianas terapéuticas, neuroimagen...)

Introducción:

- **Dª Encarnación Cruz Martos**, Subdirectora de Compras de Farmacia y Productos Sanitarios

Ponentes:

- **Dr. Alberto Rábano**, director del Banco de Tejidos de la Fundación CIEN
- **Prof. José Luis Ayala**, Catedrático de la Universidad Complutense de Madrid
- **Dra. María Cabrera**, Especialista del Area de Medicina Nuclear del HCSC
- **Dr. Pablo Mir**, Servicio de Neurología del Hospital Virgen del Rocío de Sevilla

18:00 CLAUSURA

- **D. Ignacio Para Rodríguez-Santana**, Presidente de la Fundación Bamberg
- **Prof. Jorge Matías-Guiu**, Director del Instituto de Neurociencias del HCSC
- **Dr. Julio Mayol**, Director de Innovación del HCSC



Secretaría técnica
Secretaria.tecnica@fundacionbamberg.org
C/ Enrique Larreta, 5. 28036 Madrid
www.circulodegestionsanitaria.org